
从北京奥运会上的八金王，到伦敦奥
运会上收获四金，菲尔普斯虽然还是泳池
中的王者，但竞技状态明显下滑。选择离
开泳池的他虽然已经宣布退役一段时间，
却从未真正远离公众的视线。

伦敦奥运会后，菲尔普斯先是出国度
假，然后开始在全世界参加各种派对，与朋
友尽情狂欢。此番回到美国，菲尔普斯 3
日举办了一场退役派对，再次吸引了众人
的目光。

“菲鱼”宣布退役，但离开赛场的他却
离不开赌场。有美国媒体爆料说，菲尔普
斯近日又去拉斯维加斯凯撒宫殿豪赌了一
把，在德州扑克中赢了 10万美元，然后去
夜店挥霍一空。

菲尔普斯是泳池中的英雄，在牌桌上
摸爬滚打多年的他，对赌博同样有一股“不
赢不休”的精神。

菲尔普斯身边的朋友表示，在牌桌上
菲尔普斯认识了一些职业赌徒，还和他们
成了好朋友，长此以往，他在体坛打拼多年
所积累的财富会在牌桌上输得精光。中新

国足残阵开启“奢侈环球旅行”
全程公务舱，多花了上百万

足协花钱不眨眼啊
在经过长达10小时的长途飞行之后，

由卡马乔所率领的国足在北京时间昨天凌
晨顺利抵达丹麦哥本哈根机场，并随后转
车前往瑞典赫尔辛堡，至此本次国足的“环
球拉练”之旅也随之正式展开。由于国内
各家俱乐部对于这样的友谊比赛抵触情绪
都比较强烈，因此最终卡马乔在人员抽调
方面遇到了比较大的阻力，原本他希望有
24名队员能够参加这两场比赛，但最终这
个数字实际上只有18人。“在中国，人们似
乎更加重视俱乐部，而不是国家队。 ”启
程前的卡马乔发出了这样一句抱怨，但希
望他能明白，面对这支三年无大赛的国足，
你让球迷如何重视？

面对这样的情况，卡马乔很无奈，因为
此前他向中国足协递交了一份“35+5”的
大名单，但中国足协并未给大量的“替补队
员”办理签证，导致国足有队员伤退后无人
可顶替。

考虑到巴西人和瑞典人对中国球员并
不熟悉，所以国足阵容的含金量究竟如何，
对手或许并不知根知底。否则，一旦巴西
和瑞典知道国足用这样一个“国足二队”的
阵容敷衍他们，尤其是支付了20万美元出
场费的巴西人知道之后，恐怕会相当不爽。

北京与赫尔辛堡之间有 7 个小时时
差，与累西腓之间则有11个小时时差。两
场比赛之前，大家甚至连时差都来不及调
整。而如此纷繁复杂的飞机加大巴，国足
可用来安排训练课的时间少得可怜。最折
腾的当数郜林，隔不了几天，他又要随恒大
飞赴沙特，参加亚冠。又是 5个小时的时
差，生物钟飞到彻底紊乱已成定局。

只不过，为了让球员更好地休息，足协
此次也是再度下血本，据悉他们已经为这次
旅行全程准备了20个商务舱位置，而代价则
是机票费用巨幅上涨近百万人民币。 新华

当日赛况

凯旋队 2∶1 大桥队
学院队 2∶0 亮毽队
七彩人生一队 2∶0 乐之队
人民公园队 2∶0 郑新热队
丰乐农庄二队 2∶0 世纪队
七彩人生二队 2∶0 乐之云队

亮丽的风景吸引的不只是普通观众，省体
育局局长彭德胜昨天也专程来到绿城广场观摩
比赛。彭局是“闻讯赶来”的，“听说郑州市的毽
球联赛搞得很红火，今天来一看，果然是名不虚
传。不光参与的人多，还吸引了这么多观众。全
面健身的活动就应该这样搞，重在参与嘛，让更
多的人加入到运动中来，是最有意义的事情。”

事实上，不只是绿城广场的晚上，在五一公
园，在淮河路的金水河畔，在郑州市内的很多公
共场所，早上、晚上，都能看到毽球爱好者活跃
的身影。78岁的杨老爷子，退休以后就开始踢
毽球，已经 10多年的历史了，还影响了周围好
多人一起踢，毽球早已成为老人生活的一个重
要部分。“我每天早晨4点多起床，打会儿篮球，
再踢毽球，活动到 8点，锻炼了身体，生活也因
此变得很充实。”

像杨老爷子这样的资深爱好者并不算多，
更多的人是近来慢慢加入到这项运动中的。“毽
球协会是今年 5月份才成立的，算是最年轻的
协会，但协会组织的活动多，效果好，影响越来
越大。”郑州市体育局副局长赵俊峰介绍说。

郑州市现在拥有各级毽球裁判 200 多人，
协会主席龙同胜还专门去参加了裁判培训班，
成为“年龄最大的裁判”。裁判们不仅仅是在比
赛时担任工作，更重要的是平时起到了组织、培

训、辅导的作用，是毽球普及的重要推动力量。
“小毽子、花羽毛，便宜实用占地少。你一

脚、我一脚，毽子飞舞人欢笑。既练腿、又练脑，
心肺功能大提高。健身娱乐交朋友，踢到八十
不显老。”说起踢毽球的好处，赵俊峰把顺口溜
背得特熟。“保守估计，现在郑州市参与毽球活
动的人数在10万人左右，而协会的成立也将会
进一步推动这个项目的发展。”赵俊峰说。

郑州市毽球比赛的竞技水平并不低，在去
年的全省农运会上，郑州选手夺得了单人和双
人赛两块金牌。不过在体育局看来，竞赛成绩
并不是最重要的。“我们的目标是让这项运动生
活化、常态化，毽球协会为此提出了每月有活
动、全年有比赛的思路。我们有信心让毽球更
好更快地发展，从而也为郑州市的全民健身活
动起到示范作用。”赵俊峰表示。

小小毽球迷倒10万郑州人
省体育局长闻讯“看热闹”

“全民健身就应该这样搞”

渐渐接近秋天的郑州，晚上已经是凉风习习，但昨天晚上绿城广场
的灯光球场，却是另外一番火热景象：数百人将几块不大的场地围得里
三层外三层——激烈的毽球比赛正在进行。跳、磕、倒勾、劈杀，队员们
使出浑身解数，灯光的映射下，小小的毽球上下翻飞，化作一道道炫目
的弧线，引来阵阵掌声。自从8月16日郑州市首届“丰乐农庄”杯毽球
联赛开赛以来，这样的场景每周二、周四晚上都会上演，成为广大毽球
爱好者的一个重要的“念想”。
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跃动的风景线
40 多岁的赵女士，是诸多观众

中的一员，站在人群中的她看得非
常专注，不时为场上队员精彩的表
现鼓掌，也为出现的失误叹息，偶尔
还会发出一两句听上去非常专业的
点评。说到自己的水平，她多少有
些不好意思：“我是在朋友的影响下
慢慢喜欢上毽球的，比起来参赛队
员，水平还差很多，来看看比赛也是
希望能从高手身上学到一些技巧。”
在一家机关上班，大多数时间“都是
坐着”的她，两个月前才开始学着玩
儿毽球。

虽然还没有达到“专业水准”，但
越来越多的像赵女士这样的人加入到
毽球运动中来，则是郑州市毽球协会
秘书长周凤英最愿意看到的，“举办联
赛，就是为了扩大这项运动的影响力，
让更多的人知道、认识并参与到运动
中来”。

“毕竟和奥运项目不同，这是个全
民健身项目，重要的是参与的人群要
多。”周凤英说。

所以在专业性更强的锦标赛之
后，协会就考虑举办联赛，以推动普及
为主。联赛的一个重要举措就是把场
地移到了室外，23 支参赛队伍，涵盖
了中学、大学、机关、企业等单位，参赛
选手更是从 10 多岁的中学生到退休
职工，各个年龄段都有。

从8月16日开始，每周二、周四晚
上，三块场地上进行 6 场比赛，比赛
越来越激烈，吸引的观众越来越多，
成了绿城广场上一道亮丽的“跃动的
风景线”。

常态化的发展

紧张激烈的比赛现场。紧张激烈的比赛现场。

小观众用手机记录精彩画面。小观众用手机记录精彩画面。 比赛异常精彩，观众鼓掌喝彩。比赛异常精彩，观众鼓掌喝彩。


